
Elternbeiratssitzung am 10.05.2023 

 Das Protokoll der letzten Elternbeiratssitzung wurde einstimmig genehmigt 
 

 Bericht aus der Arbeit des Elternbeiratsvorsitzenden: 
 
Alle 14 Tage findet ein Treffen mit Herrn Merkel statt, in denen aktuelle 
Themen - jetzt wieder in Präsenz - besprochen werden. 
 
Sporthalle: 
Ein Dankeschön an die Elterninitiativgruppe, die mit ihrer stetigen Pressearbeit 
und Argumentation auch mit dafür gesorgt hat, dass die Sporthalle wieder 
nach den Weihnachtsferien für den Schulsport zur Verfügung stand. 
 
Schülerhaus:  
Veganes, mittlerweile vegetarisches Konzept mit frischen regionalen Zutaten. 
Nachschlag mittlerweile möglich, auch Zusammenstellen der Komponenten. 
Es gibt zudem ein tägliches Alternativessen: Nudeln mit Soße 
Probeessen und Takeaway möglich für Eltern 
Der Umsatz reicht noch nicht, dass es sich trägt 
Vorschläge für Werbeaktion unter anderem bei der Veranstaltung „Musik 
macht Schule“, vielleicht Umfrage unter SchülerInnen, welche 
Verbesserungsvorschläge sie haben - der Koch ist für Vorschläge offen 
 
Tag der offenen Tür: 
Gut besucht, es gibt 100 Anmeldungen für kommendes Schuljahr - es startet 
vierzügig. 
 
G9- Initiative: 
Es laufen viele Unterschriftenaktionen an Schulen und in KiGa‘s.  
Am MCG gab es bislang 3 Aktionen zur Unterschriftensammlung: am 
Elternsprechtag, am Infoabend 4. Klasse und am Tag der offenen Tür. 
Im Sekretariat befindet sich die Box zur Sammlung der Stimmzettel, 
An die Elternbeiräte werden per Mail nochmals die Formulare gesendet, mit 
der Bitte, sie in ihren jeweiligen Klasse zu verteilen, nochmals Werbung zu 
machen und darauf hinzuweisen, dass alle ab 16 Jahren unterschreiben 
dürfen, auch Verwandte und Bekannte. 
 
Breitbandausbau: 
Geht sehr zögerlich vonstatten - die Elternbeiratsvorsitzenden haben bereits 2 
Briefe geschrieben. Zusage für kommendes Jahr 
 

 Sammlung der aktuellen Themen  

 

 

 



 
 Begrüßung der Schulleitung und Bericht und Informationen der Schulleitung: 

 
Die Personaldecke ist momentan gut, eine Krankmeldung - sonst alle 
Kollegen vor Ort. Momentane Unterrichtsausfälle sind durch das Abitur 
bedingt u.a. durch Erst- und Zweitkorrektur und nach den Ferien Drittkorrektur. 
 
Sporthalle wird ab 24. Mai bis zu den Sommerferien gesperrt wegen der 
Hallenbodensanierung. Der Boden wird danach besser schwingen und es 
werden neue Bodenhülsen für Reck/Volleyballnetz angebracht. 
 
Schüleraustausch – die spanischen AustauschschülerInnen sind abgereist, 
die französischen sind angekommen. Die Englandfahrt findet nach den 
Pfingstferien statt. 
 
Arbeitsraum bzw. Aufenthaltsraum verzögert sich - die Möbel lassen auf sich 
warten - ab September soll es der Ausweichraum für Klassen werden, wenn 
die Schulräume saniert werden. 
 
Ziele der geplanten Digitalisierung der Klassenräume in den nächsten 
Jahren sind Kreidetafel und Beamer durch digitale Whiteboards zu ersetzen. 
Nach den Osterferien bekamen die 10ten Klassen iPads durch den 
Schulträger, in der Zukunft sollen nach und nach immer mehr SchülerInnen 
durch die Geräte versorgt werden. 
Momentan werden Lehrkräfte und SchülerInnen im Umgang mit den iPads 
geschult - für Recherche, Präsentation oder als Schreibgerät der Pilotphase 
genutzt. Es gibt einen iPad- Knigge. Über die „ClassroomApp “kann die 
Lehrkraft einen Bericht über die Appnutzung der Schüleripads einholen. 
Digitaler Unterricht muss sich entwickeln, es werden keine Kopien / 
Arbeitsblätter mehr nötig sein. Ersatz als erste Phase, in der zweiten Phase 
soll es Lernapps und Erklärvideos zu Unterrichtsthemen geben. 
KI und ChatGPT sind auch Themen, mit denen sich die Schule 
auseinandersetzen muss. 
 
Wegen des Schülerhauses gab es ein Treffen mit Herrn Saumer, da durch 
die Berichterstattung der Badischen und des SWR erneut zum Thema wurde. 
Es geht darum evtl. durch Anreize oder besondere Angebote eine bessere 
Nutzung des Schülerhause zu erreichen, um die Finanzierung zu sichern. 
Im Kiosk werden in den großen Pausen Pizzen, Backwaren und 
Puddinggebäck angeboten-eine Idee ist das Angebot Richtung Mittag zu 
erweitern - Herr Merkel gibt dies weiter. 
 
Aktuelle Themen  
 
Vorgehen bei Verstößen bzw. der Wunsch nach einem klareren 
Konzept/Ampelsystem evtl. einheitlich ist durch unterschiedliche 



pädagogische Ansätze nicht komplett machbar - wird in die 
Gesamtlehrerkonferenz mitgenommen. 
Handynutzung im Unterricht führt zu Handyentzug und Abschreiben der 
Hausordnung- außerdem wird das Handy am Ende des Unterrichtstages um 
17:15 Uhr erst wieder ausgehändigt. 
Bei Klassenarbeiten müssen Handys und Smartwaches abgegeben werden- 
bei Täuschungsversuch gibt es eine 6. 
 
Schülerhaus/ Hort: Frage, warum die Mikrowelle abgeschafft wurde? 
Hinweis, dass man bitte die Horterzieherinnen deswegen ansprechen soll- der 
Hort gehört nicht zur Schule- 40% sind MCG-SchülerInnen, 60% Werkreal und 
RealschülerInnen- unter anderem war wohl der Grund, dass kein 
gemeinsames Essen mehr stattfand bis alle ihr mitgebrachtes Essen 
aufgewärmt hatten. 
Es wird nochmals im Hort angesprochen, damit Kindern mit speziellen 
Nahrungsmittelallergien eine Möglichkeit haben sich Mittagessen zu wärmen. 
 
Girls/BoysDay: Verfahren und Anmeldung über Herrn Poppe - bei Teilnahme 
genau wie auch bei Teilnahme an “Jugend Trainiert” ist der Unterrichtsstoff 
nachzuarbeiten. Es gibt die Möglichkeit der Eltern, wenn es viel 
Unterrichtsstoff ist eine Notiz im Planer zu machen, um die Lehrkraft zu 
informieren, dass dann der Stoff am Wochenende nachgeholt wird. 
Ideen zur Motivation an einem Girls oder Boysday teilzunehmen, ist die 
SchülerInnen von den Hausaufgaben freizustellen und die Bitte an die 
Lehrkräfte um Rücksicht. 
 
Gibt es ein Ersatzprogramm für den ausgefallenen Frankreichaustausch? 
Coronabedingt gab es für die 5-7 Klasse nichts - Gibt es die Möglichkeit einen 
Kontakt zu französischen Kindern z.B. im Colmar herzustellen? Der Wunsch 
wird an Frau Thoma weitergegeben.  
 
GFS: Frage, ob die Rahmenbedingung gleich sind, da bei manchen ein 
schriftlicher Teil oder aber nur ein Handout gefordert wird. Wird je nach 
Schulfach unterschiedlich gehandhabt.  
Alle Klassen bekommen eine GFS Schulung mit Methodentraining. 
Auf der Homepage gibt es unter https://www.mcg-kirchzarten.de/infos-termine/ 
eine Anleitung mit Informationen über Anforderungen und Arbeitsschritte 
nachzulesen. 
Festlegung in welchem Fach die GFS gehalten werden soll, ist bis zu den 
Herbstferien. 
Das Verhältnis der schriftlichen Ausarbeitung zur tatsächlichen Präsentation 
und die Frage nach der Bewertungsmatrix wird als Thema mit in die 
Gesamtlehrerkonferenz mitgenommen. 
 
 
Noch eine Unterstufenparty dieses Schuljahr? Die Frage wird an die 
SMV/Technik weitergegeben - wahrscheinlich eher Anfang nächstes 
Schuljahr.  



 
Bitte aus der Elternschaft das Thema sexuelle Gewalt/ Handy 
(Cybermobbing) und Übergriffigkeit immer wieder regelmäßig zu 
thematisieren evtl. durch Schulungen, um bei SchülerInnen eine Sensibilität zu 
schaffen und den Umgang damit zu trainieren 
- Wird von Herrn Merkel und Herrn Beck mitgenommen und bearbeitet- 

Kontakt zur Polizei, die solche Schulungen anbietet, wird hergestellt. 


